

La agricultura en Inglaterra

Hay quien cree que en Londres no se preocupa nadie más que de asuntos mineros. Fuera de Inglaterra, se piensa solo en barcos y minerales, pero dentro de la casa de «John Bull» preocupa tanto como en cualquier país del mundo el tema de la agricultura.

Los dedicados a las faenas del campo han caído hasta ahora, por eso no se les conoce fuera de este país. Su labor silenciosa ha sido mal interpretado incluso por algunos Gobiernos británicos, pero estos hombres del campo van poco a poco imponiéndose, al extremo que ya preocupa un poco a las autoridades la decisión que tomen. Han estado abandonados, principalmente los agricultores de numerosos territorios británicos de Barbados, Países Bajos, Malaya y otras muchas comarcas inglesas, donde se producen muchos cereales, beneficiándose grandemente toda Inglaterra, que así disminuye mucho su importación, siendo por lo tanto un dinero que no sale de la nación. Pero los agricultores han llegado ya al límite de su paciencia y se han dirigido al Gobierno exponiendo sus problemas, a los que—dice—hay que prestar tanta o más atención que a los mineros, porque somos tan dignos o más que ellos y trabajamos como todos en beneficio del país.

¿Y como no? ¿Es que la clase agrícola inglesa es de calidad inferior por que no se agrupa alrededor del laborismo?

Mister Baldwin se ha preocupado de ello y de acuerdo con el Director de Agricultura ha iniciado una gran asamblea.

Comenzaron a llegar numerosos representantes de las comarcas productoras agrícolas inglesas. Se inauguró la Asamblea nacional, y los rudos hombres de campo, con esa serenidad característica de los ingleses, han sido concisos en sus charlas, pero duros en sus conceptos.

«Hay que aprovechar—dice—la riqueza agrícola del país, pero el Gobierno debe preocuparse de nosotros como de los demás ciudadanos ingleses, porque igual o más que ellos tributamos».

Y con rudeza, pero con alma grande y sinceridad poco acostumbrada en todas las asambleas, han ido desfilando peticiones justas, que al fin y al cabo son de interés común para todos los ingleses...

¿Atenderá esta vez Mister Baldwin las lamentaciones de los agricultores? Parece que sí. Cuando se solicitan cosas en las que en vez de una ambición personal va envuelto un interés beneficioso para la colectividad, los gobernantes suelen escuchar y complacer. Cuando la demanda es sincera y no se mezcla en ella la mala política, los Poderes públicos escuchan con atención lo que se pide y lo conceden; cuando en la reunión en vez de algaradas y palabrería vana sólo se habla abriendo el corazón y exponiendo sencilla y seriamente las deficiencias de algunas leyes y las necesidades de una clase, la nación entera les escucha y la mano de que gobierna está siempre dispuesta a firmar cuanto sea necesario para atender y remediar los errores que se hubieran cometido al dictar leyes o encauzar problemas. Como se ve, van cambiando las costumbres. A la algarada sigue la quietud de espíritu; al charlatán sin saber lo que dice le reemplaza el cerebro que expone concisamente y demuestra lo que muchos discursos serían incapaces de hacer. Las masas han evolucionado mucho y ya no se aceptan posturas teatrales y efecticismos políticos, sino realidades y actividad en el obrar.

Bien está que así sea, para que estos hombres tostados de aire y de sol vuelvan optimistas a sus comarcas para seguir trabajando la tierra, que es mucho menos ingrata que los hombres.

PABLO CISNEROS

Una fiesta taurina

TIENTA DE BECERRAS EN NERPIO

Con más animación que en los anteriores, se ha celebrado este año la fiesta de becerras de la ganadería de nuestro amigo don José López Chicheri, en su cortijo de Nerpio.

De Murcia asistieron don Luis Saavedra don José Martínez Teller, don Enrique Isla, don Angel Romero, don Antonio Pascual, doctor Ferriz, don Joaquín Guerrero, el conocido y popular industrial don Amador Pérez y otros. Todos ellos intervinieron en las operaciones de la fiesta, demostrando su eficiencia al arte de Cúchares.

En la primera tarde, Enrique Isla quedó superiormente picando y bien con el capote. Martínez Teller estuvo peor que Cagancho (que es todo lo mal que se puede estar). El doctor Ferriz quedó como los buenos.

Guerrero peor que Martínez Teller.

El «Niño del Nido» (¡Vaya un niño de kilos!) toreó de capa estilo Belmonte.

En la segunda tarde, Martínez Teller estuvo hecho un coloso, dando unos pases, estilo Cádiz, que hicieron el mismo efecto que un terremoto (tal fué la emoción del auditorio al verlo durante la faena, metido entre los pitones).

Enrique Isla, se encoragó el hombre, realizando faena de maestro.

Guerrero quedó... refugiado en el pajar.

El «Niño del Nido» se apretó tanto que sufrió una cogida aparatosa, efortunadamente sin consecuencias.

En suma, la fiesta resultó agradabilísima, acudiendo a presenciarla muchas personas de aquellos contornos.

Los señores de López Chicheri, obsequiaron espléndidamente a los invitados a la fiesta.

RECONOCIENDO MERITOS

Hombres de positivo valer

El autor de «Las primeras estrellas», obrita pequeña que escribió el gran literato murciano don Andrés Bolarín, y que el redactor de estas líneas leyó con avidez, no hace mucho, consiguió la flor natural en los últimos Juegos Florales celebrados. No nos hemos apresurado en dirigirlle difirambos porque sabíamos que el escritor que nos ocupa, ni los necesita ni está porque tales cosas le llenen de satisfacción, pero no obstante, no soy ni mucho menos de los que gustan ofrendar incienso a lo ya pasado, ¿para qué?

En vida entendemos que se deben aplaudir los méritos, que de todos modos, sirven, al fin, para estimular, para alentar al trabajador, y don Andrés Bolarín los necesita, no porque sea un abúlico de voluntad, un fallo de energía, sino porque provincianamente consiuerando, ¿quien no está necesitado del espíritu del aliento?

Sabido es que en provincias

toda obra literaria sucumbe en la sima del olvido, y por ende sus autores después de no ganar ni una linda peseta reciben la indiferencia de los que precisamente por murcia mismo debían de alentar.

Don Andrés Bolarín merece, y yo con todo gusto se las dedico, unas líneas de estímulo, al autor de innumerables poesías premiadas por ciertos por jurados competentes.

El autor de «Las primeras estrellas» es digno de ellos. Y el que escribe las presentes líneas que reconoce que sobre todo en este periódico se le elogió en su último triunfo lo bastante, no por ello cree que estarán de más las líneas que le dedico y que es todo un tónico que le haga reaccionar para que sus muchos proyectos se vean en la realidad.

Tenemos que aplaudir, efectivamente, aquello que pueda ser algo, lo que pueda redundar en beneficio de nuestras letras murcianas. A lo menos el autor de lo arriba apuntado, considerándolo necesario lo hace, plétórico de buena voluntad.

J. DE LA HUERTA

EN MEMORIA DE JARA CARRILLO

Veladas necrológicas

Por coincidir la fecha y hora señalada para la velada necrológica de Jara Carrillo, con la solemne apertura del curso de la Sociedad Económica de Amigos del País, ha quedado aplazada la que tenía que celebrarse en el Cuartillo de Exploradores para el próximo lunes, 17 del corriente mes, a la hora anunciada.

Del Conservatorio provincial de Música y Declamación nos comunican que el director de dicho centro cultural está organizando una velada literario-musical en memoria del malogrado poeta don Pedro Jara Carrillo.

El traslado de Nuestra Patrona

Esta tarde será trasladada en rogativa desde su eremitorio en el monte hasta la Catedral Nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta.

Desde la iglesia del Carmen hasta la Catedral será trasladada procesionalmente. Al acto concurrirán las autoridades.

La Fiesta de la Raza

El homenaje al soldado del Ejército de Africa celebróse con toda brillantez y esplendor

LA MISA DE REQUIEM Y TE DEUM EN LA CATEDRAL

A las diez de la mañana se celebró en la Catedral una misa de requiem en sufragio de los soldados muertos en campaña.

Al acto asistieron todas las autoridades civiles y militares de esta localidad, así como también los regimientos de Artillería e Infantería, Guardia Civil, Cruz Roja, Exploradores y niños de las escuelas.

El momento de alzar a Dios resultó solemnisimo. La banda de trompetas y la banda del Sevilla tocaron la Marcha Real.

Después de haberse celebrado la misa se cantó un Te Deum en acción de gracias por el feliz término de la campaña de Marruecos.

EL DESFILE

Una vez terminados los actos religiosos, las tropas desfilaron ante el General Gobernador Militar y demás autoridades.

El desfile resultó muy brillante.

EL ALMUERZO

A la una y media de la tarde tuvo lugar en el Salón de Contrataciones la comida con que el Ayuntamiento obsequió a los licenciados de Africa, desde el año 19.9 hasta la fecha.

La mesa presidencial la ocupaban el General Gobernador, el señor Fernández Reyes, Alcalde de la capital, Vicepresidente de la Diputación y otras personalidades.

En las mesas contiguas a ésta se sentaron los Jefes y Oficiales de los regimientos de Artillería e Infantería, y en las otras los licenciados de

Africa, cuyo número era de cuatrocientos.

A los postres ofreció la comida el Alcalde, el cual en nombre de la ciudad se congratula de que lo haya amenizado la banda de «El Peleador», que supo conducir a los soldados a la victoria.

Recordo el homenaje que el pueblo mauritano tributó a los reyes y a Primo de Rivera, a su regreso de Africa.

Dedicó frases de gratitud al Ejército y terminó haciendo votos porque siga sus victorias como hasta aquí las ha logrado el Ejército español.

El vicepresidente de la Diputación se asoció al homenaje en nombre de la provincia, elogia la labor del ejército y termina su patriótico discurso dando vivas a España y al Rey.

En representación del obispo de la diócesis habló el arzobispo don José Candel que en un brillante discurso, se asoció a este homenaje.

Con elocuentísimos párrafos destacó el júbilo que este día debe tener el buen patriota, ya que se celebra al mismo tiempo la Fiesta de la Raza y homenaje al ejército español.

Termina dando un viva a España.

El señor Fernández Reyes manifiesta la gratitud que todos debemos tener al Ejército, que ha sabido derramar su sangre gloriosamente en los campos africanos.

Hace mención del viaje de los reyes, y dice que el soberano giró una visita a la posición de Annual, cosa que hace siete años le hubiera sido imposible.

Termina explicando la significación de la Fiesta de la Raza y lo que significará su

unión entre España y las demás naciones.

Los licenciados del ejército señores Esteve y Catañán hablaron elocuentemente.

El gobernador militar agradeció a Murcia el homenaje que esta ciudad rendía al ejército.

En brillantísimos párrafos habló de la Fiesta de la Raza y dice que no podía menos que coincidir con la del Ejército. La Raza es el Ejército ya que esta da sus hijos al Ejército, y el Ejército es la Raza ya que los licenciados al salir del cuartel, se extienden por todos los pueblos y desarrollan sus actividades.

Resalta las virtudes de la Raza y del Ejército y termina su elocuente discurso pidiendo a los licenciados sigan amando a la madre Patria.

El orador fué ovacionadísimo.

Después se leyeron dos telegramas: uno para el Comandante general de Alabarderos, para que se lo transmitiera al Rey, y otro al Ministro de la Guerra, para que lo comunicara al Gobierno.

La comida fué organizada por don Miguel Prado, a quien felicitamos.

CONCIERTO EN LA GLORIETA

A las cuatro de la tarde se celebró un concierto en la Glorieta por la banda del Sevilla que resultó muy bien y fué escuchado por numeroso público.

Antes de terminar esta reseña, hemos de felicitar efusivamente al Excmo. Sr. General Gobernador señor Pérez Fernández por la brillante organización de todos los actos celebrados con motivo del homenaje al Ejército de Africa.

El premio hispanoamericano de la Academia española

Madrid, 13.—La Academia Española ha adjudicado el premio hispanoamericano, de la convocatoria pasada al chileno Samuel Lillo, por el libro titulado «Cantos filiales».

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Delincuentes serviciales

El famoso magistrado francés Mr. Adophe Guillot, poseía un profundo conocimiento de la psicología del delincuente.

Entre las muchas tretas que empleaba para sondear moralmente al procesado, había una que le resultaba siempre a maravilla. En cuanto tenía delante a un acusado poníase siempre a escribir cartas, sin dejar de mirarle con el rabullo del ojo. De pronto, dejaba caer la pluma al suelo, como por inadvertencia. Su teoría era que el culpable se apresuraba a levantar el objeto caído, mientras el inocente lo dejaba en el suelo.

—Hay—decía Mr. Guillot—amabilidades y galanterías que un inocente jamás emplea con el Juez.

Guillot citaba el caso del asesino Francini, quien negaba obstinadamente su crimen. Y sin embargo, Francini había recogido el cortaplumas del astuto magistrado.

La Exposición de Sevilla

LA REUNION DE LA SECCION DE SPORT Y TURISMO DEL COMITE PROVINCIAL

Ayer en el Ayuntamiento. se reunieron los componentes de la Sección de Sport y Turismo del Comité Provincial de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

En primer lugar se procedió a la designación de tesorero y secretario recayendo en don José Viudes Guirao y don Fernando Servet Sportorno.

Seguidamente se procedió a la organización de los trabajos encaminados a la publicación del Libro Regional, que ha de reflejar la vida de la región murciana, y al que han de aportar su concurso los pueblos del antiguo reino de Murcia y entidades oficiales y particulares, a fin de que este libro sea fiel reflejo de nuestra región en cuanto a bellezas artísticas y naturales se refiere, ilustrado con profusión de grabados.

Este libro que se repartirá profusamente en el Pabellón de Murcia en la Exposición ha de prestar incalculables beneficios a nuestra región ya que a no dudar ha de interesar extraordinariamente a los concurrentes iniciando de esta forma el turismo hacia la región murciana.

Por último se acordó interesar el concurso de las entidades deportivas de la región, para concurrir a los actos de tal índole que se celebran en Sevilla con motivo de la Exposición Ibero-Americana.

El Premio de la Fiesta de la Raza

Madrid, 13.—La Academia española de la Historia ha adjudicado el premio de la Fiesta de la Raza a don Raimundo Rivas, presidente de la Academia de la Historia de Colombia, por su libro titulado «Los fundadores de Bogotá».

En sufragio del alma del señor

DON PEDRO JARA CARRILLO

Director de «El Liberal» de Murcia, Profesor Normal Profesor y Secretario del Conservatorio provincial de Música y Declamación

QUE FALLECIÓ EL DIA 4 DEL ACTUAL habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(Q. E. P. D.)

se celebrará mañana viernes a las nueve y media un solemne funeral y responso en la iglesia parroquial de San Bartolomé (Santa María)

El Claustro de Profesores del Conservatorio provincial de Música y Declamación de esta capital, que le dedican este piadoso recuerdo invitan a los amigos del finado a dicho acto rogándole lo tengan presente en sus oraciones por lo que le anticipan las gracias.

Murcia 13 de Octubre de 1927

